

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año
II.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CALLE STA. URSULA, 27, 2.

Valls 23 de Diciembre de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Trimestre, 1'50 pesetas.
Anuncios a precios convencionales.

Número
66.

Servicio de Recadero,
en todos los trenes,
entre Valls y Barcelona

Valls: Agencia Duch y Mateu, Baldrich, 16 — Teléfono núm. 22

Barcelona: Agencia Igualadina, S. Pablo, 2 — Teléfono núm. 2.527

Se reciben encargos de todas clases a todas horas, dándoles curso para su destino al primer tren que parte una vez hecha su entrega.

Garantizamos un servicio exacto, rápido y seguro

Contra la ciudad

Los efectos de la guerra que está azotando a la humanidad, ha ocasionado trastornos que han venido a descentrar los negocios, motivando la ruina de los que parecían más sólidos, el resurgimiento de los más endeble y la expansión y el florecimiento de los más debilitados. Los pueblos sanos han aprovechado las convulsiones experimentadas, para reconstruirse, impulsando el desarrollo de las iniciativas surgidas y favoreciéndolas mediante el ofrecimiento de facilidades para llevarlas a la práctica.

Todas las industrias necesarias para alimentar las necesidades de la guerra destructora, han adquirido un vigor extraordinario, y como resultado de la insuficiencia de la producción existente se han puesto en movimiento las factorías paralizadas, las cuales tampoco han sido bastantes para atender el consumo, habiendo dado lugar la excepcionalidad de la demanda a crear nuevos instrumentos para atenderla.

Las poblaciones de tradición industrial, que por vicisitudes de la fortuna habían sufrido la contracción de su riqueza, recobraron la animación y actividad perdida y sino han rehecho esta, camino de conseguirlo se hallan, con la reapertura de fábricas y talleres en los cuales el trabajo febril y el más asombroso movimiento camina a la reconquista del terreno perdido.

Únicamente Valls ha permanecido estacionado, mejor dicho, ha continuado movido por la fuerza de su inercia, caminando lenta pero progresivamente hacia su aniquilamiento industrial y económico. Las causas de semejante estado de cosas no pue-

den radicar en las condiciones de la localidad ni en las de su clase obrera laboriosa, activa e inteligente, como lo demuestra la preferente acogida obtenida por nuestros trabajadores en los grandes centros manufactureros del país y del extranjero. Por otra parte los hijos de esta ciudad que fuera del solar de sus mayores han demostrado sus aptitudes industriales y su capacidad comercial a medida que han ganado en posición social se ha intensificado su amor hacia la patria chica y movidos por este patriótico sentimiento han aprovechado cuantas favorables conjunturas se han presentado para reinstalarse en ella e implantar en la misma sus negocios sin haber encontrado nunca ambiente favorable para la consecución de sus propósitos encaminados al aumento de trabajo y al fomento de la prosperidad local.

Infiérese de lo dicho que las causas de tal fracaso, las dificultades opuestas han de tener origen en el egoísmo de los directores de la vida local, los cuales se preocupan de sus conveniencias personales anteponiéndolas a los intereses de la generalidad pública y si alguien achacara a parcialidad esta deducción los hechos vienen a confirmarla con su incontrovertible elocuencia.

A ese efecto basta recordar lo ocurrido a raíz del desastre mercantil que puso fin a la casa Dasca y Olivé, la cual en los momentos precursores de su ruina no encontró en esta ciudad el apoyo que tenía derecho a esperar de la misma después de los beneficios que durante los tiempos de su prosperidad había sembrado en ésta. Por el contrario, los elementos adinerados contemplaron ansiosos su caída definitiva, guiados por la reprochable

ambición de lucrarse con sus despojos y sobrevenida ésta dedicáronse asiduamente a procurar que los bienes de aquella firma social fueran adjudicados a precios irrisorios, con el único y desmesurado afán de obtener fabulosas ganancias, a costa de los interesados y acreedores de los mismos.

Así se vió a los encargados de realizar la subasta de las fincas pertenecientes a la razón social Alberto Dasca y C.ª hacer toda clase de esfuerzos para evitar la concurrencia de licitadores a las mismas, dando a algunos, como el Sr. Bigorra, noticias desfavorables y tendenciosas para alejarlos y a otros, como el reputado fabricante de hilados y tejidos de esta plaza Sr. Esteve, ofrecimientos tentadores para hacerle desistir de presentar proposiciones para la adquisición de dichas fincas.

De esta suerte cuantos de buena fe manifestaron sus propósitos de constituirse en sucesores del señor Dasca Olivé, en continuadores de su industria, en colaboradores del trabajo local, se vieron burlados por los agiotistas triunfantes, los cuales consiguieron apoderarse de los bienes subastados por un precio ridículo y consiguieron de paso extinguir aquel templo del trabajo conocido vulgarmente con el nombre de *fábrica de Vallduvi*, establecimiento fabril capaz de resistir la comparación con los mejores de Cataluña, el cual ha desaparecido para siempre de esta ciudad, habiéndose sacado de aquél toda la maquinaria productora, esparciéndola por los grandes centros de la industria textil de Cataluña con objeto de evitar su reapertura y realizar un pingüe negocio con su venta.

El sólido y hermoso edificio donde estuvo instalado aquel centro fomentador de la riqueza y trabajo local, aquella fábrica que nuestros compatriotas se complacían en mostrar orgullosos a sus huéspedes, se halla hoy convertida en albergue de caballerías y almacén de carros y carretas de una agencia de transportes.

En cambio los señores Trenchs y Compañía si han querido montar su industria se han visto obligados a hacerlo en la vecina villa de Pla de Cabra, y el Sr. Bigorra, persistiendo en su ambición legítima de establecer en esta ciudad su negocio, se ha visto obligado a vencer toda clase de resistencias y dificultades, sin encontrar entre la gente imperante en el Municipio y en los demás centros de esta localidad una mano protectora que le animara en sus deseos, de los cuales habría tal vez desistido si amigos

nuestros muy queridos no le hubiesen inducido a requerir el apoyo de nuestro abnegado compatriota D. Anselmo Guasch, que presto y solícito a utilizar sus relaciones políticas y personales en favor del desarrollo y de la prosperidad de la ciudad en que vió la luz, no ha descansado hasta dejar vencidos los obstáculos que a última hora habían surgido.

Contrasta esta noble y desinteresada actitud con la observada por los Dascas, Montserrats y comparsas, los cuales en su afán de aumentar sus riquezas y de gozarlas tranquilamente, han dedicado todos sus esfuerzos a matar la vida industrial de la localidad con el evidente propósito de impedir la competencia a sus industrias, que trae necesariamente aparejada el aumento de valor de la mano de obra y como ineludible consecuencia la cesación de la explotación del obrero; causa del empobrecimiento y raquitismo de la vida local.

La guerra mundial

Pasado el primer instante de la estupefacción producida por la Nota de Alemania y sus aliados en proponer la paz a los de la Múltiple, por mediación de los neutrales, la prensa de la Entente se ha desatado en improperios injustos y deducciones ilusorias del estado en que se hallan los Centrales.

Las dos firmes columnas que sostenían en Inglaterra la guerra, han caído. Asquith y Grey, unidos para aniquilar a Alemania, autores de la derrota de Rumanía, han desaparecido del ciclo de la política internacional, y Lloyd George les ha sucedido. ¿Qué significan estas modificaciones? Que caminamos derechos a la paz.

En efecto: Asquith, desde agosto de 1914, habló con seguridades tales en la victoria con arrogancia sin precedentes en el triunfo final, definitivo, que no era posible que en pocas horas se olvidase el pueblo inglés—llevado a la guerra por esta misma abundancia de palabrería—de cuanto le anunciaron por espacio de muchos días, meses, años consecutivos. En situación tan premiosa, Asquith no podía hacer otra cosa que retirarse tranquilamente por el foro, llevándose del brazo a su inseparable Grey, el orador más tenaz, el germanófilo mayor, que durante el primer año de lucha habló sin consideración alguna, demasiado, y fué el que más leña echó a la hoguera, en la que se abraza la vieja Europa. Sin apenas darse

cuenta, el ex-presidente del gobierno británico, iba poco a poco, suavizando sus palabras, pero jamás podía, dignamente, acoger las proposiciones de paz alemanas sin que padeciese su dignidad y se rectificase plenamente de cuanto había dicho. Esto era fruto del tiempo e imposible de ponerse de acuerdo con el canciller germano, por el corto espacio transcurrido. La dignidad padecida era exclusivamente propia, no porque Inglaterra no viera con buenos ojos la magnanimidad alemana.

Además, ¿que prendas podían colocar en los platillos de la balanza los aliados que contrarrestasen los terrenos y prisioneros en poder de los imperiales? La campaña submarina se desarrolla en todos los mares con una actividad febril, hasta el punto que la bloqueadora se convierte en bloqueada; cada día que pasa es mayor el número de toneladas desaparecidas; los sumergibles trabajan a larga distancia y hundan a los barcos portadores de mercancías en las mismas fuentes productoras; las subsistencias aumentan de precio en los países aliados, de modo inverosímil; la potencialidad del ejército inglés disminuye en forma alarmante, y por más que nos quieren hacer comulgar con millones de soldados reclutados e instruidos las promesas de esa especie no cuajan en la opinión de los beligerantes, ni en la de los neutrales, porque ya anteriormente no se cumplieron; la constante salida del oro a tierras lejanas de las que no ha de volver; la crisis económica que asoma en la Gran Bretaña, crisis que no ha hecho, más que aparecer, y todos los británicos han pedido a voz en cuello remedio pronto y eficaz para contenerla; el cruel desengaño de la ofensiva mayor que presenciaron los siglos—Somme—que en el momento que pasen unos meses se le aplicarán las mismas palabras pronunciadas por los franceses, respecto a la de la Champagne en Septiembre de 1915; de esta, luego de proclamar a raíz de verificada, que era una gran victoria, más tarde la calificaron los mismos galos, de gran fracaso mucho mayor; la inútil ofensiva de los rusos; la pasividad de éstos—llamada por nosotros agotamiento—al no socorrer a Rumania, deteniendo, aunque fuera por unos meses, su destrucción total... son las causas que han producido la crisis en Inglaterra.

Lloyd George, el sucesor, es un hombre que ha pronunciado muchos discursos en los cuales se ha mostrado decidido y ferviente partidario de la guerra, pero, conviene tener presente que George, no es el jefe del partido liberal, sino que la jefatura la continúa teniendo Asquith, y de cuyo partido, George, no es más que un súbdito, un soldado de filas. Este gran político inglés, es el que tiene más ascendiente entre las masas obreras y al mismo tiempo que no vacila en rectificar hoy, lo que ayer dijo, sube al Poder sin compromisos de ninguna clase con plena libertad de acción, y dada su idiosincracia especial, cuando crea oportuno plantear

la paz, sin consultar con sus aliados, marchará derecho a ella.

La caída de Asquith y Grey, y la subida de Lloyd George, son síntomas de que nos acercamos más deprisa que esperábamos hacia la paz, digan lo que quieran la prensa y los telegramas de los aliados.

B. MARIO.

La vida madrileña

Consideraciones sobre la huelga general. — ¿De quien ha sido la idea? — La huelga ha resultado un acto político. — ¿Abaratarán las subsistencias? — ¿No representará por el contrario encarecimiento y una baja en la producción? — Lo que pierde el obrero. — Los teatros. — Preparando el cartel de Pascuas. — «La embajadora». — «La señorita de Trévelez». — «El botón de nácar». — «La dama de los leones». — «La buena estrella». — «Los ausentes».

Hay gentes que cada vez son más escépticas, en lo que afecta a actos políticos, ya sean organizados por partidos burgueses o por socialistas.

Digo esto, porque son muchos los que estiman que el acto de declarar la huelga general, durante 24 horas, tiene exclusivamente carácter político.

¿Por qué lo creen de ese modo?

¿Va a resolver el problema de las subsistencias porque dejen de trabajar un día los obreros? Al contrario. Es evidente que a menos trabajo, menos producción, y por lo tanto más escasez de artículos en el mercado. Luego en vez de favorecer el acto de la huelga el abaratamiento de las subsistencias, contribuye a encarecerlas.

Hay falta de carbón, según se viene declarando repetidamente. Pues si huelgan los mineros y dejan de arrancar hulla y los carreteros no la transportan, ¿no es evidente que escaseará el carbón en el mercado? Y ¿no es también de toda evidencia, que la escasez de un producto es lo que contribuye a su encarecimiento?

Lo mismo que del carbón, puede decirse de otros productos y otras industrias.

El paro de un día en fábricas, talleres y comercios, es un perjuicio evidente para todos los factores de producción, y aun en el caso de que no encarezca los artículos, que forzosamente tiene que contribuir a su encarecimiento, no puede servir en modo alguno para abaratarlos.

Aun sin hacerse eco de rumores que han circulado con insistencia, de factores extranjeros interviniendo en nuestros asuntos para promover la huelga, puede afirmarse su carácter político.

De no haberse dispuesto el paro, para producir perturbaciones del orden público, lo cual niegan sus organizadores, ¿qué trascendencia puede tener el acto?

Esas manifestaciones se olvidan a los pocos momentos, y en el ánimo del público no queda otro recuerdo que el de las molestias causadas.

Los productores perjudicados en sus intereses, tienen que acordarse de esos actos pero por mucho que sea la nobleza de su carácter, ¿se les puede pedir que el recuerdo sea agradable para los que le ocasionaron un perjuicio sin beneficiarse ellos en nada?

Un obrero de buen sentido, dice al cronista:

«Están caras las subsistencias y por desgracia con la huelga no vamos a lograr que se rebajen los precios.

Al día siguiente, pagaremos el pan, el carbón, el aceite, etc., a los mismos

precios que antes del paro. Y además tendremos en la semana un jornal menos.»

Por las consideraciones apuntadas, hasta los menos cavilosos se preguntan, ¿de quién habrá sido la idea de la huelga?

Las empresas teatrales han ofrecido los últimos días varias novedades, preparando el cartel de Pascuas.

En la Zarzuela se ha estrenado la opereta de los Sres. Lepina y González del Toro, música del maestro Jiménez, titulada «La embajadora».

Los autores de la letra han podido hacer una zarzuela española modernizada, algo análogo a «El rey que rabió», y no han escrito ni zarzuela ni opereta. Se han quedado en un término medio.

Algo semejante sucede con la música, que no es de zarzuela, opereta ni ópera, y tiene números propios de los tres géneros, algunos inspirados e instrumentados admirablemente.

«La embajadora» es una obra estimable, que merece los aplausos que le tributó el público del estreno, y que tiene orientaciones artísticas.

En Lara se ha estrenado «La señorita de Trévelez», farsa cómica, original de D. Carlos Arniches.

El autor de esta obra crítica a los que todo lo subordinan a chistes o bromas.

Por un chiste, por una obra, hay desafíos, rivalidades, odios... Por chistes y bromas, se juega con el honor ajeno o se separan espíritus que debían mantenerse unidos.

En pocos países hay la costumbre que en España de sacrificarlo todo a chistes y bromas, en muchos casos de mal gusto, o que son verdaderas villanías.

A tal costumbre han contribuido, los últimos años obras que son estupideces y que favorecen el mal gusto y las malas indicaciones del público.

«La señorita de Trévelez» fué aplaudida en justicia, y lo merece, pues se trata de una obra del buen género cómico español.

En el teatro de Price se estrenó el melodrama titulado «La dama de los leones», del Sr. Fola Igúrbide, que empieza con la muerte de un señor a consecuencia de un ataque cardíaco, y termina devorando un león al domador, a la vista de los espectadores.

¡Con las tristezas de la guerra y la preocupación de la carestía de las subsistencias, no estamos para obras de ese corte!

En Apolo se ha estrenado la comedia lírica de D. Sinesio Delgado, música del mestro Luna, «El botón de nácar», que recuerda a ratos novelas de Julio Verne, y en otros a ciertos melodramas policíacos.

La obra resulta entretenida y agradable, sobre todo, para los que no quieren en el teatro grandes complicaciones filosóficas.

En el Cómico se ha estrenado la comedia de D. Manuel Garrido, «La buena estrella», que es una obra fina, que se aparta del género que se cultiva en aquel teatro.

El público del estreno aplaudió «La buena estrella», porque tiene originalidad y está bien escrita.

«Los ausentes», comedia del Sr. Sasone, estrenada en el Infanta Isabel, es una obra con un pensamiento noble, pero en la que el autor se equivocó al planearla para la escena.

Más bien parece que «Los ausentes» se pensó para un libro y al darle la forma dramática, perdieron, en vigor, la idea y los personajes.

El público aplaudió la labor literaria del autor de «Los ausentes».

En todas las obras citadas hay—y le consigna el cronista con satisfacción,—

un ideal artístico, y desde luego, un propósito de escribir con decencia y con el debido respeto para el público.

De desear es que por cuantos se dedican al teatro se perseveren en ese pensamiento, para trabajar por la regeneración del teatro español.

EL BACHILLER CARRASCO.

Madrid 21 de Diciembre de 1916.

GRAN FESTA EUCARÍSTICA

Va celebrarse en la nostra religiosa ciutat el passat diumenge día 17, amb motiu de inaugurarse un torn de noyets Tarcis, agregat a la Secció d'Adoració Nocturna, canònicament erigida a la Parroquial de Sant Joan.

La festa va celebrarse al Santuari de la Verge del Lladó quin altar major n'era gayament adornat amb flors y plantes y espléndidament enllumenat amb profusió de ciris y llums elèctrics.

A dos quarts de nou del matí va començarse amb l'imposició de distintius que'n fou precedida del cant del Veni-Creator. Seguidament el M. Iltre. Canononge Serradell (qui'n fou expresament delegat del Exm. Sr. Arquebisbe) celebrá lo Sant Sacrifici, fent precedir al acte solemne de la general Comunió d'una plática alusiva a la festa y preparatoria del diví Convit.

Els Tarcis tots y els adoradors nocturns en bon nombre, s'acostaren a la Sagrada Taula, mentres enfervorativament nostre cors, uns escayents motets que'l chor de noyets que dirigeix Mn. Tomás a dalt del cor cantaven.

A les quatre de la tarde, altre volta al Santuari del Lladó s'estaven congregats els simpáticos Tarcis.

Minuts després comença la funció amb la benedicció de la senyera de la Secció, que n'es apadrinada per lo vistorer de l'Adoració Nocturna de nostra ciutat D. Raymond Cosidó. Feta la benedicció puja a la trona lo Sr. Arciprest Dr. Tarrés y amb paraula eloqüent parla en els novells adoradors Tarcis, del significat de la senyera benehida y de la magna finalitat de la Associació que ella representa. A seguit els Tarcis juran la bandera a quina donen guardia d'honor les de les Seccions d'Adoradors de aqueixa y de Tarragona y dels Tarcis de Tarragona y Montblanch.

Segueix l'Exposició del Santíssim Sacrament, Invitatori, Trisagi compost expressament per Mn. Tomás, y cantat per la seva capella, les oracions de reglament, benedicció amb el Santíssim y reserva solemne.

Com a final, igualment que al matí va cantarse el Himne Eucarístich, que com tots los demés cants y oracions, fou en catalá.

Tancarem aqueixa breu resenya amb una enhorabona als novençants adoradors de Jesús Sacramentat, enhorabona que'n fem extensiva als organissadors de tan gaya festa.

UN ADORADOR.

Sección Religiosa

SANTORAL

24 Domingo.—IV Adviento. — San Delfín, obispo y Santa Erminia, virgen y mártir.

25 Lunes.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo y Santa Anastasia, mártir.

26 Martes.—San Estéban, proto-mártir y Dionisio.

27 Miércoles.—San Juan, apóstol, evangelista.

28 Jueves.—Los Santos Inocentes, mártires.
29 Viernes.—San Tomás, obispo y mártir.
30 Sábado.—La Traslación de Santiago, apóstol y San Sabino, obispo.

**

CULTOS

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA

Mañana, domingo. Misas a las horas de costumbre. A las diez, oficio parroquial con plática.

Tarde. A las cinco, Maitines cantadas por la Rda. Comunidad, y luego Rosario y acabamiento de las cuarenta Ave-Marías.

Día 25, Fiesta de la Natividad del Señor.— A las cinco y media, la misa primera, y a las siete, la del Gallo. A las ocho y media, Misa de Comunión, a la cual deben asistir los Congregantes y devotos de la Virgen de los Dolores. A las nueve y media, canto de Prima y Oficio propio de la festividad.

Tarde. A las seis, función de la ilustre y venerable Congregación de los Dolores, en la que predicará el Rdo. M. Pablo Figuerola, beneficiado de la parroquia, terminando con la adoración del Niño Jesús.

Día 26.—Misas a las horas de costumbre: A las ocho y media, Misa de Comunión en la capilla de la Virgen de los Dolores para las Hijas de María y para las jóvenes de la Escuela Dominical. A las diez, Oficio.

Tarde. A las seis, función con sermón que predicará el elocuente orador sagrado Doctor D. Joaquín Coll, Pbro., beneficiado de la Bonanova, y acto seguido besamanos a la Inmaculada.

PARROQUIA DE SAN ANTONIO

Mañana, domingo. Lo mismo que en los demás domingos del año.

Tarde. A las tres, Catecismo. A las cinco, Maitines solemnes de Navidad.

Día 25.—Mañana. A las seis, misa del Gallo y luego misas rezadas. A las diez, Oficio solemne, Explicación del misterio del día y adoración del Niño Jesús.

Tarde. A las cinco, Vísperas solemnes. Rosario cantado y adoración del Niño Jesús.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Mañana, domingo. Misas a las horas de costumbre y a las nueve y media, Oficio con plática parroquial.

Tarde. A las tres, Catecismo, y a las cinco, después de las Cuarenta Ave-Marías, se cantarán los Maitines de Navidad.

Día 25.—La misa primera, a las cinco; a las seis, la del Gallo, y a las diez, Oficio solemne, sermón y adoración del Niño Jesús.

Tarde. A las cinco, Rosario y Vísperas cantadas, adoración y besamanos a la Virgen del Carmen.

Día 26.—Misas como en los demás días de fiesta y a las diez, el tradicional Oficio de San Esteban con sermón que predicará el reverendo Cura párroco.

Tarde. A las cinco, de la tarde, después del Rosario, se cantará el Trisagio Mariano, adoración y besamanos a la Virgen.

Noticias

A todos nuestros lectores y suscritores felicitamos cordialmente las Pascuas de Navidad y hacemos votos para que el Señor se digne concederles un feliz y próspero año nuevo.

Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció el pasado domingo en esta ciudad el respetable señor don Roberto Cusidó Batalla. E. P. D.

Tanto al luctuoso acto de acompañar su cadáver a la última morada en la tarde del lunes, como a los funerales que en sufragio de su alma se celebraron el día 19 del corriente en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, asistió numerosísima y distinguida concurrencia, patentizándose con tan infausto motivo el gran aprecio que de todos supo conquistarse en vida por sus bellas cualidades, bondadoso carácter y afable trato, y la alta consideración a que se ha hecho acreedora su distinguida familia, a la cual testimoniamos nuestro más sentido pésame por pérdida tan sensible.

La Junta provincial de subsistencias, en la reunión últimamente celebrada, fijó el precio del carbón vegetal, habiendo señalado para esta ciudad: el de encina a 0'14 pesetas kilo al detall; cisco a 0'05, y para Montblanch el de igual clase a 0'13 pesetas kilo al por mayor y a 0'14 pesetas al detall.

Mañana estará abierta la farmacia del señor Ferraté, el día de Navidad la del Sr. Forés y el día 26 la del Sr. Oller.

Esta ciudad, al secundar el pasado lunes la huelga general, dió pruebas evidentes de su cultura, pues transcurrió dicho día sumamente tranquilo sin registrarse el menor incidente.

Ha sido aprobado el proyecto de la carretera de Barberá a Montblanch, concediéndose el plazo de 30 días para reclamar si el trazado es el más conveniente bajo el punto de vista administrativo y el de los interesados.

Los vinos blancos se cotizan en el mercado a 13 reales y cuarto grado y cargo y los negros a 11 y medio; las mistelas blancas de 85 a 90 pesetas carga y las negras a 80 y los alcohóles a 210.

En el Gobierno militar de Tarragona se ha recibido orden telegráfica del Ministerio de la Guerra disponiendo que a los soldados del reemplazo del año 1913 les sea prorrogada la licencia que se hallan disfrutando, y a los de 1914 que sean licenciados nuevamente, dejando de presentarse los que no lo hayan hecho en virtud del último llamamiento.

El domingo pasado falleció en Tarragona, después de haber recibido los Santos Sacramentos, la virtuosa señora D.^a Dolores Garravé y Badia, hermana y tía respectivamente de los Rdos. D. Manuel y D. José Garravé, párroco y vicario que fueron de la iglesia de San Antonio de esta ciudad, y actualmente de la de la Santísima Trinidad, de aquella población, a quienes expresamos nuestro sincero pésame.

Nuestro distinguido amigo el ilustre diputado a Cortes por el distrito de Vendrell, excelentísimo señor marqués de Villanueva y Galtrú, ha recibido del señor ministro de Fomento la carta que gustosos reproducimos a continuación:

«El ministro de Fomento.—Particular—6 Diciembre 1916.—Querido Salvador: Recibo su grata en la que con tanto interés me recomienda se envíen 10 o 15.000 pesetas para las obras de los trozos 4.^o y 5.^o de la carretera de Valls a Igualada; y según me informan del Negociado respectivo para las obras por administración, se han enviado 18.000 pesetas. Es suyo afectísimo y buen amigo.—E. Gasset.»

Las Escuelas Normales de maestros y maestras de esta provincia, anuncian que las alumnas oficiales y no oficiales a quienes faltan

Tasas telegráficas vigentes

Número de palabras	CLASES DE TELEGRAMAS		
	Sencilla Pesetas	Urgente Pesetas	Madrugada Pesetas
3	0'95	0'95	0'20
4	0'45	1'25	0'25
5	0'55	1'55	0'30
6	0'60	1'70	0'33
7	0'65	1'85	0'35
8	0'70	2'00	0'40
9	0'75	2'15	0'40
10	0'80	2'30	0'45
11	0'85	2'45	0'45
12	0'90	2'60	0'50
13	0'95	2'75	0'50
14	1'00	2'90	0'55
15	1'05	3'05	0'55
16	1'10	3'20	0'60
17	1'15	3'35	0'60
18	1'20	3'50	0'65
19	1'25	3'65	0'65
20	1'30	3'80	0'70
21	1'35	3'95	0'70
22	1'40	4'10	0'75
23	1'45	4'25	0'75
24	1'50	4'40	0'80
25	1'55	4'55	0'80
26	1'60	4'70	0'85
27	1'65	4'85	0'85
28	1'70	5'00	0'90
29	1'75	5'15	0'90
30	1'80	5'30	0'95
31	1'85	5'45	0'95
32	1'90	5'60	1'00
33	1'95	5'75	1'00
34	2'00	6'00	1'05
35	2'05	7'05	1'05

una, dos o tres asignaturas para terminar su carrera o grado de enseñanza, podrán hacer la inscripción de matrícula, solicitándolo desde el 15 al 31 del actual.

Dicen de Vendrell que las algarrobas han experimentado una nueva alza en su precio, cotizándose actualmente a 850 pesetas el quintal.

En la sesión celebrada últimamente por la Comisión mixta de Reclutamiento, fué nombrado médico de la observación para el año próximo nuestro estimado compatriota y acreditado médico de Tarragona D. José M.^a Vives.

El pasado domingo falleció en Barcelona nuestro querido y particular amigo D. Ramón Ballester y Semis, decano del Colegio de Procuradores de esta ciudad.

El finado se había significado por sus ideas liberales, a las que rindió ferviente culto y en favor de los cuales riñó duras batallas desde las filas del partido que acaudillara el inolvidable Segasta, después de la muerte del cual figuró como jefe de las huestes que en este distrito formaron a las órdenes del Sr. Montero Ríos.

La debilitación de su salud, por una parte, y la amargura producida en su ánimo por ciertas decepciones políticas experimentadas de aminoraron su alejamiento de las luchas desarrolladas durante los últimos años en esta ciudad, dedicando sus actividades e inteligencia al cuidado de sus negocios personales y a los de su despacho.

Los progresos hechos por la enfermedad que minaba lenta y traidoramente su existencia, le llevaron a la capital del Principado a fin de someterse a una cruenta operación quirúrgica, a consecuencia de la cual sucumbió en la clínica de la Virgen del Pilar.

Era el finado caballero de fino y agradable trato, de aguda y perspicaz inteligencia, circunstancias que le granjeaban la estimación y el aprecio de cuantos tuvieron la fortuna de tratarle.

Los Tanks—Mucho se ha hablado de estas máquinas de guerra que hicieron su aparición en la ofensiva franco-inglesa del Somme.

Hasta hoy no se habían publicado de los tanks más que dibujos más o menos fantásticos, pero en el núm. 255 de *Iberica* vemos una

curiosa fotografía de los mismos y los pormenores que hasta ahora se conocen de esta moderna evolución del automóvil blindado. De los diversos modelos de automóviles blindados ya se ha ocupado en varias ocasiones aquella ilustrada Revista, que ha venido siguiendo todos los perfeccionamientos científicos aplicados a la guerra actual.

En el mismo número vemos una interesante nota sobre el cultivo de los árboles enanos en el Japón. Un muy interesante artículo sobre las salinas de Cabo de Gata en Almería, otro de carácter práctico sobre la ventilación moderna de fábricas y talleres, y finalmente una nota crítica sobre el centenario de Leibnitz que ahora celebra el mundo sabio.

Lotería Nacional PREMIOS MAYORES

En el sorteo celebrado ayer, han resultado favorecidos con los premios mayores los números siguientes:

NÚMEROS	PESETAS	POBLACIONES
19.158	6.000.000	Madrid
25.000	3.000.000	Madrid
30.843	2.000.000	Madrid
35.859	1.000.000	Lérida
30.246	500.000	Barcelona
12.824	250.000	Coruña
5.310	100.000	Barcelona
17.084	100.000	Cuenca
31.962	100.000	Málaga
20.573	90.000	Madrid
23.882	90.000	Madrid
46.401	90.000	San Sebastián
22.689	80.000	Madrid
42.078	80.000	Barcelona
17.952	80.000	Valladolid
42.641	70.000	Barcelona
40.981	70.000	Madrid
33.826	70.000	Bilbao
23.096	60.000	Madrid
27.144	60.000	Málaga
37.708	60.000	Mahón
26.368	50.000	Santander
32.579	50.000	Vigo
21.033	50.000	Barcelona
44.410	40.000	Zamora
23.407	40.000	Madrid
26.707	40.000	Alicante
37.016	25.000	Barcelona
5.078	25.000	Burgos
16.877	25.000	Alicante
9.612	25.000	Madrid
383	25.000	Madrid
46.347	25.000	Zaragoza
5.808	25.000	Madrid
29.834	25.000	Barcelona
22.169	25.000	Bilbao
33.506	25.000	Barcelona
36.639	25.000	Barcelona
13.097	25.000	Línea de Cpción.
28.188	25.000	Madrid
49.651	25.000	Oviedo
48.653	25.000	Málaga
3.940	25.000	Línea de Cpción.
44.492	25.000	Valladolid
16.447	25.000	Madrid
33.267	25.000	Valencia
34.388	25.000	Barcelona
29.062	25.000	Vigo
18.561	25.000	Vigo
49.212	25.000	Villanueva
41.347	25.000	Madrid
18.693	25.000	Gerona



SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO

BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de invierno.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director FRANCISCO LEÓN Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1.º de Octubre de 1904 a 1912. Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA. RAMBLA CASTELAR, 1.º ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4 - BARCELONA.

VENTA AL DETALL: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

GALLAR Y ANGUERA

Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD: Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrífugas, para rayos: Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de fábrica: Colocación de vidrios, etc.: PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fe-hadores y toda clase de objetos para oficinas y des-pachos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA

REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & Co. - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

Noticias

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO: DE LLORENS Y CABRÉ - CALLE FORTUNY, 4 - TARRAGONA -